

A. Michaux.  
Avocat  
152, Rue Faubherbe  
\*

Affaire

Boulogne-sur-Mer le 22 fev

R. 1. III. 1923

Cher Danner

Ma brochure et votre résumé produisent leurs effets et les idées commencent à s'inquiéter. M. d'Acquarone a fait tout ce qu'il pouvait pour me détourner du latin car il a fait jadis des brochures pour démontrer que le latin n'était pas parti comme langue internationale. Il voulait au contraire que je m'arrête à faire aussi quelque chose régulier que l'ido pour la civilisation. Il a pris le parti de ne pas discuter le romanisé mais l'occidental et la cooptation Dirth. Vous connaissez ses derniers articles en pensant que vous y trouverez matière à faire un bon article en faveur de l'orthographe latine et pour répondre à cette thèse que le latin que nous présentons n'a eu que 63 ans d'existence. M. d'A. pétant que nous commettions un sacrilège

en traduisant je cl V dans le latin. Il va faire tous ces efforts pour détruire l'idée de nos projets car il sait que l'Union sacré-catholique se tourne vers le romanisé et que le Priest de l'abbé Creuz (Suisse) lui demande de latiniser l'ido qu'on germanise dans l'airon. Remarquez que pour éviter de doubler les lettres l'ido a recours au germanisme à la mutation. Il me faut dire "Luci-far" sans qu'on traduise ferrum luminis. Il désigne "angulus" en angulo mais il prend "Angulus" pour la salutation. J'ai aussi demandé à l'abbé Creuz que l'ido coopte en romifiat car le latin revient doubler les mots et guarzil a été de prodigie ! Pourquoi quantan et non Kankar ou Kangnam ? Nous, nous avons un principe certain : prendre les racines internationales et, si possible, le latin tel qu'il soit dans le dictionnaire. Dans aucun d.d. je n'ai trouvé faire avec le sens de ignorance et partant je trouve ignition. Vous voyez non genre d'argumentation qui ébranle les idées correspondants mais le n° peu vain

Campagne ouverte au peuple & B. ne  
m'attache pas. Il est certain que les auxiliaires  
occidentaux et Pailli sont indiscutables, mais  
nous devons l'exemple de nos langues avec  
am ara am-er-a que j'invente de mes idées.

— J'attends toujours que vous décidiez  
si les mots modernes doivent être copiés dans  
une langue ou combinés comme les mots  
savants grecs latins: c'est là où on  
nous attend. Pour vous assurer la langue plus  
ou moins civilisées à produire une  
langue pratique pour les relations journalières.  
Il nous manque 1500 mots dont 500  
inévitables pour parler dans un magasin ou  
en voyage.

Votre bien Devron'

Mauray

Veuillez conserver nos impressions et nous  
les renvoyer dans quelques semaines.